

EDITORIAL

Juan Carlos Gómez Ríos*

La educación es la tarea más noble del ser humano porque representa el proceso a través del que logramos humanizarnos. Una sociedad educada es una sociedad en la que cada uno de sus integrantes comprende su responsabilidad con el bienestar del otro. La paz es el bienestar de todos y la educación es el camino para alcanzarla.

El presente número de Xihmai nos invita a reflexionar sobre la educación para la paz a través de argumentos de investigación, de filosofía, de jurisprudencia, de sociología y de pedagogía.

Carlos Arias plantea un comparativo entre los diferentes fundamentos pedagógicos de la práctica docente, partiendo de la academia de Platón hasta el modelo por competencias que se promueve actualmente. Nos muestra ventajas y desventajas de cada uno de los modelos en sus diferentes contextos, siguiendo la clasificación de Louis Not que los divide en estructurados, autoestructurados e interestructurados.

Francisco Jaime Hidalgo González nos presenta una explicación de conceptos clave para comprender la sociología jurídica en la actualidad. Justicia, Sociedad Civil y el Estado, gobierno, ciudadanía, elecciones, opinión pública y participación ciudadana son algunos de los conceptos desarrollados que nos permitirán comprender mejor nuestra responsabilidad política.

Humberto Mejía presenta un reporte de investigación realizado sobre La Cultura Política de los estudiantes de licenciatura en la Universidad La Salle Pachuca para detectar el nivel de interés y participación de los alumnos en las problemáticas sociales, económicas y culturales de nuestro País. Las Universidades lasallistas tienen la responsabilidad de formar alumnos que promuevan la transformación de la sociedad, luchando contra la violencia, la desigualdad, la pobreza y la ignorancia. El presente estudio nos revela información que arrojan los alumnos sobre la valoración de la democracia en México, la valoración del Derecho mexicano, valoración sobre la clase política, noción y autoconcepto de ciudadanía, interculturalidad, formación e información política y confianza en instituciones.

Por su parte Jesús Ignacio Panedas nos propone ser parte de una sinfonía social en la que podamos participar primero como personas que nos conquistamos a nosotros mismos a través del respeto, reconocimiento, tolerancia y diálogo, para posteriormente tratar de conquistar la paz siguiendo los caminos del ejercicio de la autoridad, practicando el ministerio, viviendo en unanimidad y siendo obedientes.

Finalmente Esther Fragoso en su artículo *Investigación Educación para la paz* explica la distinción entre lo que es un valor y lo que es el proceso de valoración, partiendo de una definición axiológica, siguiendo con las corrientes axiológicas, el concepto de valor, el proceso de valoración en el humano y la jerarquización de valores.

De esta forma se presenta el siguiente número de Xihmai a nuestros queridos lectores ¡Bienvenidos!